

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Penelitian ini dilakukan guna menganalisis besarnya pengaruh pengetahuan keuangan dan *internal locus of control* terhadap perilaku manajemen keuangan pelaku UMKM di Desa Tawangrejo dan Desa Klecoregonang dengan sampel yang berjumlah 72 responden. Merujuk pada hasil penelitian beserta analisis yang telah dijabarkan, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Pengetahuan keuangan memiliki pengaruh positif yang signifikan terhadap perilaku manajemen keuangan pada pelaku UMKM di Desa Tawangrejo dan Desa Klecoregonang atau hipotesis pertama (H_1) diterima. Hal ini berdasarkan perolehan nilai t_{hitung} 2,222 yang lebih besar dari t_{tabel} 1,994 dan nilai signifikansi sebesar 0,03 lebih kecil dari 0,05. Artinya dengan meningkatnya pengetahuan keuangan yang dimiliki pelaku UMKM maka akan meningkat pula perilaku manajemen keuangannya, karena pengetahuan keuangan mempengaruhi bagaimana seseorang mengelola keuangan yang dimiliki.
2. *Internal locus of control* tidak memiliki pengaruh yang signifikan terhadap perilaku manajemen keuangan pada pelaku UMKM di Desa Tawangrejo dan Desa Klecoregonang atau hipotesis kedua (H_2) ditolak. Hal ini berdasarkan perolehan nilai t_{hitung} 1,937 yang lebih kecil dari t_{tabel} 1,994 dan nilai signifikansi sebesar 0,057 lebih besar dari 0,05. Artinya pelaku UMKM pada Desa Tawangrejo dan Desa Klecoregonang masih percaya bahwa segala yang terjadi pada dirinya atau usahanya dipengaruhi oleh faktor luar bukan hanya yakin atas kemampuan yang dimiliki. Faktor luar ini seperti keberuntungan, kebijakan pemerintah, sosial dan ekonomi.
3. Pengetahuan keuangan dan *internal locus of control* memberikan pengaruh secara simultan terhadap perilaku manajemen keuangan pada pelaku UMKM di Desa Tawangrejo dan Desa Klecoregonang atau hipotesis kedua (H_3) diterima. Hal ini berdasarkan perolehan nilai f_{hitung} 4,058 yang lebih besar dari f_{tabel} 3,12 dan nilai signifikansi sebesar 0,022 lebih kecil dari 0,05. Artinya pengetahuan

keuangan dan *internal locus of control* akan memberikan pengaruh baik bila diimplementasikan secara bersama-sama pada pelaku UMKM di Desa Tawangrejo dan Desa Klecoregonang karena semakin faham akan pengetahuan keuangan dan semakin yakin pada diri sendiri bahwa dapat mengatur sistem keuangan dengan baik maka akan meningkat perilaku manajemen keuangannya.

B. Saran

Terkait perolehan hasil penelitian, berikut merupakan saran-saran yang ditunjukkan kepada pihak yang terkait, yaitu:

1. Bagi Pelaku UMKM di Desa Tawangrejo dan Desa Klecoregonang

Dengan dilakukannya penelitian ini, peneliti berharap agar pelaku UMKM di Desa Tawangrejo dan Desa Klecoregonang dapat memperhatikan sistem keuangannya terkait pengelolaan keuangan agar dapat diatur lebih baik yaitu tidak menggabungkan antara keuangan usaha dengan keuangan pribadi. Pelaku UMKM juga perlu yakin akan kemampuan yang dimiliki karena dengan kemampuan yang dimiliki dapat mengembangkan usaha yang dimilikinya, pelaku UMKM dapat melihat peluang yang ada pada masyarakat untuk mengembangkan usaha serta menerima kritik dan saran yang diberikan pelanggan agar usaha senantiasa selalu meningkatkan kualitas usaha.

2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Kepada peneliti selanjutnya diharapkan dapat memfokuskan jangkauan penelitian. Bila peneliti selanjutnya ingin meneliti terhadap pelaku UMKM maka dapat memfokuskan pada jenis usaha tertentu serta peneliti selanjutnya dapat melakukan penelitian diluar faktor pengetahuan keuangan dan *internal locus of control* yang dapat memberikan pengaruh terhadap perilaku manajemen keuangan